

# MOUSSE HÉPATIQUE, RICCIA

**Riccia L.**

**Ricciaceae**

4



## HÉPATIQUES INDIGÈNES OU ENDÉMIQUES DES OUVERTURES À STAGNATION D'HUMIDITÉ (4a)

Ces hépatiques sont reconnaissables par leur thalle formant des rosettes et pour la plupart des cas la présence de petites dépressions ou sillons à la surface du thalle (4b). Elles sont généralement de couleur vert glauque et parfois teintées de rouge en bordure du thalle.

## LE SAVIEZ-VOUS ?

Les hépatiques font partie des Bryophytes au sens large, qui correspond aux plantes sans système vasculaire (à contrario des Trachéophytes). Il faut attendre les premières pluies estivales pour observer les tapis de Riccia. L'identification récente de ces hépatiques dans les savanes de Saint-Paul (Crève-Coeur, Plateau Combava et Bellevue) a révélé la présence de deux espèces; une espèce endémique de La Réunion : *Riccia helenae* et une plus commune *Riccia congoana*, espèce indigène de l'océan Indien.

